

Experto ambientalista habló de los principales temas de la agenda del próximo año

Estos son los retos ambientales que se presentarán en el 2020

Vanguardia conoció a través de corporaciones que defienden el medio ambiente cuáles serán los temas importantes para la región del Magdalena Medio.



El fracking es una técnica de extracción de hidrocarburos muy cuestionada.

ARNULFO DELGADO
Redacción Barrancabermeja

En los habitantes del Magdalena Medio se percibe un orgullo hacia su tierra debido a la gran riqueza que esta posee en casi todos los ámbitos. En lo gastronómico se encuentra gran variedad de platos típicos que atraen a turistas de todas partes del país, en lo cultural diferentes eventos que muestran sus costumbres y raíces musicales, mientras que en lo ambiental, la riqueza hídrica sumada al sinnúmero de especies de fauna y flora, que han hecho de 'La Bella Hija del Sol' y sus alrededores, lugares predilectos para poder contemplar la naturaleza.

Este último ítem ha generado repercusión debido a que el medio ambiente de la región se ha desgastado con el pasar del tiempo. Actualmente, los daños ambientales no cesan y se hacen notorios, por citar un ejemplo, en la Ciénaga San Silvestre.

Ante esto, Vanguardia conoció cuáles son las principales situaciones ambientales a las que se tendrá que enfrentar el Magdalena Medio en el 2020, según los miembros de algunas corporaciones que buscan salvaguardar la región.

Fracking

Según Oscar Sampayo, integrante de las corporaciones Yariguíes y Podion, uno de los temas centrales que dará mucho de qué hablar el próximo año, será la explota-

ción de hidrocarburos mediante la técnica conocida como fracking, ya que, según expertos, esto causa daños irreparables al medio ambiente. Además, reveló la importancia que tienen las comunidades en este tema.

"La realidad ambiental va a pasar por los proyectos pilotos investigativos integrales de fracking que se pretenden realizar sobre la región y que va a generar algún tipo de malestar social siempre y cuando no se tengan en cuenta a las comunidades para abordar la realidad de estos proyectos pilotos. Esperamos que la población rural sea escuchada", dijo.

Dragado del río Magdalena

Otro de los puntos a tratar en el 2020 según el ambientalista es el proyecto de navegabilidad del Río Magdalena, el cual, según él, podría traer consigo problemas al entorno.

representa en la comunidad la tala de los árboles.

"A raíz de una obra que están haciendo de cambiar la zona peatonal tienen en proyecto demoler 5 árboles al frente del Palacio de Justicia, entonces nos estamos oponiendo a esto.

"Esos árboles no nos están representando peligro alguno, por el contrario, son los que nos ayudan con el terrible sol que a veces hace. Si hay un árbol que está con las raíces muy afuera, este sí representa un peligro, mientras los demás no", manifestó.

El Secretario de Infraestructura informó que próximamente se definirá si se talan o no los árboles.

DATO

Por estos días se ha presentado la muerte de varios peces debido a la contaminación que presenta la Ciénaga San Silvestre.



Los proyectos que se adelantan en el Río Magdalena serán de interés para todos.



El tema de la Ciénaga San Silvestre es uno de los que más interés despierta en la comunidad.

"Se va a hacer todo un proyecto de navegabilidad, el dragado es una de las acciones de este. Otra es la realización de unos canales secos, en la cual se van a intervenir unos puntos del río Magdalena. Igualmente, trabajarán en los sitios donde el río conecta con las ciénagas para

poder controlar el caudal. Por ende, al generar este tipo de intervenciones se van a presentar afectaciones que no están siendo presupuestadas", explicó Sampayo.

Relleno sanitario Rediba

Oscar también habló de la importancia que tendrá

para el medio ambiente del Magdalena Medio la decisión que se tomará con la licencia de Rediba sobre el relleno sanitario de Barrancabermeja, ya que esto habría generado contaminación en la fuente hídrica de los barranqueños, la Ciénaga San Silvestre.

"El tema de la licencia a Rediba también es algo que va a generar mucha actividad y situaciones jurídicas. Es algo clave que debe interesarle a todos porque de allí sale el agua que llega a los hogares barranqueños", dijo.

En cuanto a la razón de la mortandad de peces que aún continúa en la ciénaga, el ambientalista aseguró que puede ser por distintas causas. Una posibilidad es por los lixiviados que salen de dicho relleno sanitario y que habrían llegado hasta esta fuente de agua.

"Se desconocen las causas de esta mortandad, posiblemente sea la situación de los lixiviados del basurero de Rediba. También puede ser por malas prácticas de las personas que viven alrededor de la ciénaga. No logramos establecer cuáles son las causas, pero año tras año allí mueren peces, manatíes y tortugas".

¿Por qué es importante dar a conocer estas situaciones ambientales?

Sampayo dio a conocer la relevancia que existe porque las comunidades que conforman el Magdalena Medio conozcan el contexto ambiental que los rodea.

"Consideramos que es muy importante dar a conocer las situaciones ambientales a las que nos enfrentamos y a las que nos enfrentaremos. Primero, por la defensa del agua, consideramos que en todo este territorio a pesar que hay una abundancia del líquido este va contaminado. Después, porque creemos que en el marco de la crisis climática que vive el mundo, la mirada hacia la preservación de nuestra especie debe ser tenida en cuenta para que cada ciudadano muestre su opinión y considere el tema ambiental", finalizó.

Comerciantes no quieren que talen sus árboles

ARNULFO DELGADO
Redacción Barrancabermeja

Angustiado por la posibilidad de que desaparezca la única fuente de sombra con la que cuentan en el sector, viven los comerciantes y personas que frecuentan el Palacio de Justicia de Barrancabermeja ubicado en la calle 49A con carrera 8D.

Sus miedos se derivan de una obra que por estos días realiza la Administración Municipal, la cual consiste en la construcción de rampas para la accesibilidad de personas con limitaciones físicas, y la mejora de los senderos peatonales del parqueadero de la Dian.

Resulta que para poder continuar con dicha obra, tocaría talar 5 de los árboles que han pertenecido al lugar desde hace más de 15 años.

Ante esto, Francisco Bayona, uno de los comerciantes de la zona, tomó la voz para expresar el disgusto que

Además de las personas que resultarían afectadas en caso de realizarse la tala, una especie animal insignia del Puerto Petrolero como es la iguana, también sufriría consecuencias.

"Estos son hábitat de iguanas, muchas veces vienen a comer y a treparse en las partes más altas. No sé cómo van a conceder permisos para tumbiar estos árboles. En la parte de atrás se les hizo un muro de contención y no los tumbaron, entonces eso lo pueden hacer acá.

"Barrancabermeja es una ciudad muy caliente que necesita árboles y sombra. Los señores nos dicen que se van a sembrar unas palmitas, que se verán bonitas, sí, pero no creo que 30 palmas de esas den la sombra que da un solo árbol de estos", añadió.

Parte de esta inconformidad también se debe a que la obra nunca fue concientizada con las personas que se podrían ver afectadas, por lo



Los comerciantes temen que la única fuente de sombra sea talada.

que esperan que se les tenga en cuenta a la hora de plantear un proyecto.

"Lo que le pido a las entidades es que en la ciudad no solo hay que sembrar árboles, sino también hacerles mantenimiento a los que ya están. Queremos que se poden, que los cuiden", finalizó Bayona.

En el transcurso del día de ayer ante la gran cantidad de

agua que cayó, uno de estos se derrumbó encima de un quiosco, lo que generó un leve susto en el comerciante.

Por su parte, el secretario de infraestructura de Barrancabermeja, Gerson González, manifestó que "de ahí no efectuamos talas que no se requieran. Por el contrario, se está contemplando la construcción de contenedores de raíces para proteger

los andenes y a su vez los árboles. Estamos revisando las condiciones en que se encuentran para definir si se protegen. Por última medida tocaría talar".

De esta forma, en los próximos días se sabrá si la fuente de sombra de estos comerciantes desaparecerá o, por el contrario, continuará siendo esa sombrilla natural que los protege de los rayos del sol.